



**MARIELENA
VEGA**

**Estrategia
de negocios**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Químicos, a la par de Pemex y Turismo

■ *Es una industria que está siendo desaprovechada en el país.*

● **C** Que la industria química podría estar a la par de la importancia que tiene Petróleos Mexicanos o las remesas para la economía mexicana?

Todo parece indicar que esta industria que en México genera ingresos por 17 mil millones de dólares, inversiones por unos 700 millones de dólares, representa 1.9% del PIB y 12% del PIB manufacturero, tiene la relevancia de Pemex, al mando de Juan José Suárez Coppel. Sin embargo, no se le ha considerado ni siquiera a la par de industrias como la del turismo, que si bien hoy está en depresión, su importancia comprobada en países como España hacen que en México se le tenga mayor relevancia.

Y es que a decir de Jesús García Saldy Miguel Benedetto Alexanderson, titulares de la Asociación Nacional de la Industria Química, cuyos 215 agremiados concentran 90% de las necesidades nacionales, el desarrollo de este sector se involucra directamente con unos 40 rubros industriales, que van desde el automotriz hasta productos básicos de la sociedad.

De ahí que tanto el Poder Ejecutivo como el Legislativo deberían de voltear a ver con mayor seriedad a este sector que, lejos de ir en ascenso, va en descenso desde mediados de los 90, tiempo en el que ha perdido participación, descendiendo

de 4% como participación del PIB a 1.9%, dejando a este sector en desventaja con la industria internacional.

¿Por qué? Sencillo, los precios del energético y de algunos derivados del petróleo que son materias primas para este sector químico están por lo menos 40% arriba de sus costos, lo que se ha traducido en una falta de competitividad con el extranjero.

Haciendo que México se vuelva importador de materia prima, pero sobre todo de productos terminados que se han dejado de producir en territorio

nacional ante la falta de certeza jurídica pero, sobre todo, de elementos energéticos viables que recaen en una reforma energética que simplemente no tiene para cuándo.

De ahí que este sector, donde se encuentran firmas como Bayer, BASF, EXXO, Shell, LG y

Grupo Alfa, ya impulsan a través del Congreso de la Unión iniciativas como la de comercio exterior, que permitirá un mayor control, pero menor burocracia en los procesos de importación y exportación de las aduanas.

Además de una iniciativa de ley de transporte marítimo, donde la regulación del cabotaje es el foco.

MÁS DELA 21.

¿Por qué Juan Mollnar Horcasitas no informa que la juez 16 de Distrito de Córdoba, Veracruz, abrió un nuevo incidente de violación de suspensión para la entrega de títulos de concesión de la Licitación 21?

Por este hecho se le acusa de este incidente de violación de suspensión al secretario de Comunicaciones y Transportes.

El cual, si procede, tendría

como resultado la nulidad del título de concesión y delito por parte de Mollnar.

Vaya estrategias, porque este miércoles 13 de octubre se define si procede la demanda que deje sin validez la concesión y, por lo tanto, no pueda utilizarse.



Fecha 11.10.2010	Sección Dinero	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------

*Esta columna se suma a la pena que embarga a la familia del director general de La Comisión Nacional del Agua, **José Luis Lueje Tamargo**, por el sentido fallecimiento de su señor padre, **Alfonso Lueje Rodríguez**. Descanse en paz.*

México podría volver a ser una nación importadora de materias primas.